
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ACRE
Programa de Pós-Graduação Stricto Sensu em Ciência Florestal

ATA DE REUNIÃO

ATA DA 63° REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS - GRADUAÇÃO
EM CIÊNCIA FLORESTAL (CIFLOR) DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ACRE,
CONVOCADA DE FORMA EXTRAORDINÁRIA.

Aos onze dias do mês de outubro de 2021, às 14:00 horas, o Programa de Pós-
Graduação em Ciência Florestal, da Universidade Federal do Acre, realizou, de forma
remota, por meio do Google Meet, a 63° reunião, convocada de forma Extraordinária
e presidida pelo Prof. Dr. Thiago Augusto da Cunha, estando presentes os (as)
Professores(as) Doutores(as): Nei Sebastião Braga Gomes (Suplente); Felippe
Coelho de Souza (Titular); Paulo André Trazzi (Titular); e  a Representante
discente Joana Keila da silva Gomes (Titular).  Na ocasião, depois de constatado o
devido quórum, o Prof. Thiago deu início às 14h:05m, informando que a reunião tinha a
finalidade de tratar da seguinte Pauta: i) Informes; ii) Composição da comissão
para realização da eleição de coordenador e vice - coordenador Ciflor,
mandato 2022-2024 ; iii) Substituição de membros discentes na comissão de
bolsas; iv) Processo sobre cancelamento de matrículas, em  disciplinas
isoladas (Processo SEI nº23107.017624202114); v) Processo aprovado Ad
referendum sobre composição da banca de defesa de dissertação da
discente Raimunda Gomes Taveira (Processo SEI nº 231070175/2021-32); vi)
Processo Aprovado Ad referendum sobre composição da banca de defesa
de dissertação do discente Julio Roberto da Rocha Almeida (Processo SEI nº
23107017538-2021-01); vii)  Processo aprovado Ad referendum sobre
composição da banca de defesa Qualificação da Discente Amanda Cecília
Teixeira dos Santos (Processo SEI nº 23107017563/2021-87); viii) Processo
aprovado Ad referendum sobre aproveitamento de estudos da discente
Karine Lameira (Processo SEI nº 23107.0177-2021-11. Anunciadas as pautas,
Prof. Thiago deu início à reunião informando algumas ações que estão sendo
desenvolvidas pelo Programa, dentre elas, destacou que está sendo elaborado o
planejamento estratégico, que é uma demanda que não é só interna, mas trata-se de
uma solicitação da Pró - reitoria de pós - graduação, que pediu que fosse elaborado um
relatório descrevendo todo o Planejamento Estratégico do curso, considerando metas
de curto, médio e longo prazo. Destacou que a coordenação tem avançado com o
planejamento, principalmente porque existe uma comissão de autoavaliação, que foi
instituída por meio de portaria, que já elaborou toda uma estratégia de autoavaliação,
com coleta de informações, por meio de formulários no Google Forms, cujos os
resultados estão sendo utilizados para a elaboração desse relatório, uma vez que a
autoavaliação é uma das partes que irão compor o Planejamento Estratégico. Dando
continuidade, explicou que, até então, têm sido organizadas todas as informações, em
uma planilha Excel que usa técnicas de Swot e indicam as fortalezas, as fraquezas, as
oportunidades e as ameaças do Programa. Além desta planilha, também está sendo
elaborado um relatório em Word, que após ser finalizado, terá como anexo o
documento em Excel. Explicou que, na elaboração do relatório, foram detectados
alguns problemas existentes no Programa, que podem ser gerenciados internamente e
isso ajuda o programa a se autoconhecer e gerenciar suas fraquezas, ameaças e
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aproveitar as oportunidade.  Acrescentou que, no documento, estão sendo
trabalhados os três eixos, que são avaliados pela Capes, para a avaliação dos
programas, que são: Programa / Formação e Impacto na sociedade. Além disso,
salientou que os documentos foram organizados, levando em consideração os
objetivos estratégicos e seus indicadores, com o estabelecimento de metas, que
consideram os ciclos de avaliação 2022-2024/ 2025-2028. Explicou que, cada objetivo
estratégico tem um conjunto de ações, que precisam ser realizadas para que sejam
cumpridos os objetivos, dentro do prazo estipulado. Salientou que, a coordenação
conseguiu avançar na elaboração destes documento e conseguiu finalizar 70% do que
é necessário. Mas destacou que ainda faltam 30% para ser feito e pediu a colaboração
dos membros presentes do colegiado, para conseguir finalizar, dentro do prazo
estipulado pela Propeg. Informou que enviará os documentos, que estão sendo
elaborados, para que os membros possam dar suas contribuições até o dia 15 de
outubro, pois o prazo final de entrega é final do mês de outubro de 2021. Acrescentou
que, muitas das ações, que foram elencadas nos documentos serão realizadas com
recursos do Projeto Amazônia Legal, pois este projeto tem recurso disponível para
custeio, que podem ser utilizados para o desenvolvimento de ações que proporcionem
a melhoria dos programas envolvidos. Explicou que, além dos recursos disponíveis, o
projeto Amazônia Legal tem duas bolsas, que já foram implementadas para dois
discentes do Ciflor. Destacou que, para o solicitar o recurso do projeto Amazônia Legal,
é necessário que os professores observem as normas e procedimentos exigidos e
destacou que enviará e-mail para todos os professores do programa solicitando as
demandas existentes e junto enviará as orientações necessários para fazer a
solicitação. Finalizados os informes e dando Prosseguimento com a reunião, o Prof.
Thiago iniciou o primeiro ponto de pauta, que trata da Composição da comissão
para realização da eleição de coordenador e vice - coordenador Ciflor,
mandato 2022-2024. Sobre esta pauta, o Prof. Thiago explicou que, devido ao fato
do mandato de coordenador e vice - coordenador Ciflor encerrar no dia 24 de janeiro
de 2022, é necessário realizar a eleição para a escolha do novo coordenador e vice-
coordenador, para que seja cumprido o prazo de 60 dias, exigidos pela legislação. E
também, para que haja tempo para fazer a transição para os eleitos, haja vista que,
neste período, acontecerá o recesso natalino e as férias dos professores. Dando
continuidade, informou que foi enviado e-mail para todos os professores para saber
quem tinha interesse em compor a comissão de eleição e a Profª. Sabina Cerruto
Ribeiro e o Prof.  Felippe Coelho Souza manifestaram interesse em compor a
comissão. Não havendo mais interessados em participar da comissão, Prof. Thiago
colocou em votação, os nomes dos representantes docentes, juntamente com os
nomes dos representantes discentes e da representante técnico - administrativa. E,
não havendo manifestações contrárias, a comissão que elaborará as eleições de
coordenador e vice - coordenador Ciflor para mandato 2022-2024, foi aprovada, por
rês votos favoráveis e uma abstenção do Prof. Felippe Coelho de Souza, e
será composta pelos membros destacados no quadro a seguir:   

Comissão que realizará a eleição de coordenador e vice- coordenador
Ciflor

 

Representantes
docentes

 

Nome Matrícula Função

Felippe Coelho de Souza 2326669 Presidente
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 Sabina Cerruto Ribeiro 1881435 Suplente

Representantes
discentes

 

Jenifer Nathanna Marcelino de
Moura 20212140004Titular

Larisse Cristine Sá Costa 20212140009Suplente

Representante Técnico
- administrativa Adriana Maria de Souza Silva 2039246 Titular

Dando prosseguimento, foi colocado para apreciação a pauta referente à Substituição
dos membros discentes na comissão de bolsas Ciflor. Sobre esta pauta, Prof.
Thiago explicou que, a atual comissão foi instituída por meio da Portaria Nº 658, de
30 de março de 2021 e é composta pelos membros, descritos no quadro abaixo.
Mas, em virtude dos atuais atuais representantes já terem defendido a dissertação,  há
a necessidade de substituição desses alunos, que são: Sângela Pereira Rodrigues e
Arthur Neto Fidelis Duarte: 

Atual composição da comissão de bolsas Ciflor

 

Representantes
docentes

 

 

 

 

Nome Matrícula Função Representação

Thiago Augusto da
Cunha 2040726 PresidenteDocente (UFAC)

Felippe Coelho de
Souza 2326669 Titular Docente (UFAC)

Tarcísio Jose
Gualberto
Fernandes

  2514736 Titular Docente (UFAC)

* Evandro Orfanó
Figueiredo ------ Titular Docente

(Embrapa)

Nei Sebastião Braga
Gomes 1513449 Suplente Docente (UFAC)

Representantes
discentes

Sângela Pereira
Rodrigues 20192140006Titular Discente (Ciflor)

Artur Neto Fidelis
Duarte 20192140004Suplente Discente (Ciflor)
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Ainda em continuidade à pauta, referente a substituição de representantes discentes
na comissão de bolsas, feitos os esclarecimentos, Prof. Thiago informou que foi
solicitado aos alunos das turma 2019 e 2021, que enviassem seus representantes e,
após escolha entre os pares, os discentes enviaram dois nomes para análise:
Cristiane dos Santos Miranda e Caio Gabriel Santos da Cruz.  Dando
Prosseguimento, Prof. Thiago explicou que, devido à comissão de bolsas ser
permanente, os nomes dos representantes docentes não serão atualizados, e
permanecerão os nomes constantes na Portaria Nº 658, de 30 de março de 2021. E na
sequência , colocou em votação os novos representantes discentes para compor a
comissão de bolsas, e, não havendo manifestações contrárias, os nomes dos
discentes foram aprovados, por unanimidade, de acordo com o especificado no
quadro abaixo:

Representantes discentes para compor a comissão de bolsas Ciflor

Nome Matrícula Função

Cristiane dos Santos
Miranda 20212140001 Titular

Caio Gabriel Santos da Cruz 20212140005 Suplente

Dando prosseguimento, Prof. Thiago colocou para análise o Processo sobre
cancelamento de matrículas em disciplinas isoladas (Processo SEI
nº23107.017624202114), que trata da solicitações de cancelamento de
matrícula na disciplina CF 308 Sensoriamento Remoto Ambiental-Técnicas e
Aplicações com o uso do software R (45 horas), ministrada pelo Prof. Dr.
Rafael Coll Delgado. Sobre esta pauta, Prof. Thiago explicou que, devido ao fato da
quantidade de alunos que solicitaram cancelamento de matrícula, nesta disciplina,
representar mais de 50% dos alunos (de onze matriculados, seis solicitaram
cancelamento) ele resolveu trazer a pauta para o colegiado, para tentar entender quais
seriam os motivos de tantos cancelamentos. Destacou ainda, que, dentre os seis
requerimentos apresentados, três são bolsistas. Em seguida, explicou que o objetivo
de trazer a pauta para o colegiado não é simplesmente decidir se vai deferir ou indeferir
os requerimentos, mas entender quais as causas de tantos cancelamentos, em uma
mesma disciplina. Enfatizou que o que se pretende é compreender se o problema, está
relacionado à metodologia utilizada pelo Prof., se está relacionado ao conteúdo
ministrado por ele, se diz respeito ao aluno ou a outro fator. Após as explicações Prof.
Thiago procedeu à leitura das justificativas apresentadas por cada um dos discentes, e
após a leitura, passou a palavra para os membros do colegiado. Neste momento, Prof.
Felippe destacou que acredita que não se trata apenas de um fator, mas de vários
fatores.  Segundo ele, o primeiro aspecto tem relação com o fato dos alunos terem se
matriculado sem ter tido contato prévio com os orientadores, uma vez que a
distribuição das orientações foi feita bem depois da matrícula curricular.  Em segundo
lugar, ele apontou que também está relacionado com a recente aprovação da norma de
bolsas do Ciflor, que não permite que o discente tenha rendimento baixo, em nenhuma
disciplina. Estes fatores, somados à questão desta disciplina exigir muita leitura, muita
prática e muita dedicação dos alunos, levou os discentes a optarem por disciplinas que,
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em tese, seriam mais fáceis de conduzir, ao longo do semestre. Além disso, ele acredita
que os alunos se preocuparam apenas em tentar vencer a maior quantidade de
créditos, sem se preocuparem com a quantidade de disciplinas matriculados e com o
rendimento/ aproveitamento delas, e, ao perceberem que não dariam conta, preferiram
optar por uma, ao invés de outra, para não serem prejudicados, principalmente por
conta das bolsas. Professor Felippe destacou que, por ser uma disciplina ofertada de
forma remota, isso, talvez esteja prejudicando o rendimento dos alunos. Afirmou que
ainda não é possível fazer uma análise da disciplina, porque ela está sendo ministrada
pela primeira vez no Programa. Mas enfatizou que, quando a disciplina for concluída,
será possível avaliá-la melhor e fazer uma análise mais precisa para entender suas
características e seu rendimento. Salientou que o aluno que conseguir finalizá-la poderá
dar um feedback para o curso e este retorno vai ajudar a fazer um diagnóstico mais
preciso e isso permitirá para fazer uma avaliação mais completa sobre a disciplina. No
entanto, destacou que a situação precisa ser acompanhada pelo colegiado, ao longo do
semestre. Dando prosseguimento, Prof. Felippe perguntou se há problema se o aluno,
que é bolsista, solicitar o cancelamento de uma disciplina. Em resposta, Prof. Thiago
respondeu que não, desde que o aluno fique atento à quantidade de créditos
necessários para que os créditos desta disciplina, que ele cancelou, não venha fazer
falta depois. Dando prosseguimento, Prof. Thiago destacou que os alunos foram
informados de que deveriam continuar participando das aulas, até que fosse anunciado
o resultado da análise do colegiado.  E informou que o Prof.  Rafael, Coll Delgado,
responsável pela disciplina enviou à coordenação do curso, todo o conteúdo
trabalhado, neste início de semestre, os trabalhos desenvolvidos e as avaliações feitas,
até o momento e acrescentou que, pôde perceber, o Prof. Rafael é muito organizado,
está cumprido a carga horária necessária e o conteúdo proposto no plano de
ensino, aprovado em colegiado. Em continuidade Prof. Thiago salientou que é
necessário que a escolha do orientador seja feita antes da matrícula curricular, para
evitar, que no futuro, aconteçam outros problemas como este. E passado a
oportunidade aos membros, o Prof. André Paulo Trazzi destacou que duas de suas
alunas solicitaram que ele assinasse o requerimento para o cancelamento da disciplina e
ele assinou, porque, enquanto orientador, ele acredita que não pode obrigar seus
orientandos a cursarem uma disciplina que eles não têm afinidade e que,
provavelmente, não vão utilizar para o desenvolvimento de suas dissertações. E
reforçou que, por ser uma disciplina não obrigatória, os alunos têm a opção de fazer
ou não fazer.  Segundo ele, os alunos estão com medo de perder bolsas, por conta de
mau desempenho, por este motivo, ele entende que, se um aluno não tem interesse ou
não tem condições de fazer uma disciplina, o curso não pode obrigá-lo a fazê-la. Ele
complementou, que nada impede que, no futuro, com mais maturidade, eles decidam
cursar esta disciplina, talvez quando tiverem mais tempo para se dedicarem a ela. Não
havendo mais contribuições ou manifestações, o processo de cancelamento de
disciplinas foi aprovado, por unanimidade, em conformidade com as informações
descritas no quadro abaixo: 

DiscenteModalidadeTítulo Composição da Banca Data

"Avaliação da
Cobertura
Vegetal em

-Drª. Symone Maria de
Melo Figueiredo
(Presidente/orientadora/
UFAC/ CCBN)

-Pesquisador Dr. Irving
Foster Brown
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Raimunda
Gomes
Taveira

Defesa de
dissertação

áreas de
Exploração
Florestal por
Índices de
Vegetação de
Derivados do
Sensoriamento
Remoto".

(UFAC/ Parque
Zoobotânico)  

- Drª. Karla da Silva Rocha

(Membra Externa/
UFAC/CFCH)  

 -Dr. Eduardo Pacca Luna
Mattar

 (Suplente/ UFAC/CCBN)

 29/09/2021
às 14:30

Júlio
Roberto
da Rocha
Almeida)

Defesa de
dissertação

"Análise do
padrão espaço-
temporal de
paisagens
térmicas e da
formação de
ilhas de calor
urbanas: Estudo
de caso da
cidade de Rio
Branco – AC
(2015 – 2020)".

-Pesquisador Dr. Irving
Foster Brown
(Orientador/Presidente/
UFAC) 

-Drª Symone Maria de Melo
Figueiredo 

(UFAC/CCBN) 

-Pesquisador Ricardo
Dal’Agnol da Silva

 (Membro Externo/ INPE)

-Paulo André Trazzi 

(Suplente/UFAC/CCBN)

30/09/2021

 

Às 09:00

Dando prosseguimento, foi colocado em apreciação, o Processo aprovado Ad
referendum sobre composição da banca de defesa Qualificação da discente
Amanda Cecília Teixeira dos Santos, matrícula nº 20202140008 (Processo
SEI nº 23107017563/2021-87), que após análise, não havendo manifestações
contrárias, foi aprovado, por unanimidade, cuja a banca será composta de acordo
com as informações, constantes no quadro abaixo:

DiscenteModalidade Título Composição da BancaData

Amanda
Cecília
Teixeira Defesa de

Qualificação

"Comparação de
Métodos de
Quantificação do
Desmatamento em

  -Dr. Paulo André
Trazzi

(Presidente/
      UFAC/CCBN)

  -Dr. Rafael Coll
Delgado

 (UFRRJ)  23/09/2021
    às 08:30
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Teixeira
dos
Santos

QualificaçãoDesmatamento em
Unidades de
Conservação do
Estado do Acre".

  -Dr. Rodrigo Otávio
Peréa Serrano

 (Membro Externo
UFAC/CFCH)

  -Drª. Thiago
Augusto da Cunha
(Suplente   
UFAC/CCBN)

    às 08:30

Dando prosseguimento, foi colocado em análise o Processo aprovado Ad
referendum sobre aproveitamento de estudos da discente Karine Lameira,
matrícula nº 20202140006 (Processo SEI nº 23107.0177-2021-11), que após s
análise da documentação apresentada, foi aprovado, por unanimidade, de acordo
com as informações, constantes no quadro a seguir:

Discente:  Karine Lameira matrícula nº 20202140006

Disciplina cursada no Mestrado em Ciência,
Inovação e Tecnologia para a Amazônia - CITA

Disciplina a ser dispensada
no Ciflor

Código Nome CHCréditosConceitoCódigo Nome CHCréditos

MCITA114
Geoprocessamento
Aplicado ao Manejo
de Bacias
Hidrográficas 

60 4 A CF402   

Tópicos
Especiais
em
Ciência
Florestal
III

60 4

Finalizadas as pautas e feitas as considerações finais, o Prof. Thiago
Augusto da Cunha encerrou a reunião, agradecendo a presença de todos e nada
mais havendo a tratar, eu, Adriana Maria de Souza Silva, Secretária Executiva do
Ciflor, lavrei a pressente Ata, que será assinada por mim, pelo presidente, Prof. Thiago
Augusto da Cunha e pelos demais membros presentes.

 

Adriana Maria de Souza Silva (Secretária Executiva/CIFLOR)

Thiago Augusto da Cunha (Presidente/ CIFLOR/UFAC/CCBN)

Membros presentes:  

 Felippe Coelho de Souza (Membro Titular/CIFLOR/UFAC/CCBN)

Nei S. Braga Gomes (Membro Suplente/CIFLOR/UFAC/CCBN)

Paulo André Trazzi (Membro Titular /CIFLOR/UFAC/CCBN)
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Joana Keila da Silva Gomes (Representante discente/ Titular)

Documento assinado eletronicamente por Adriana Maria de Souza Silva,
Secretaria Executiva, em 19/10/2021, às 14:01, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por Thiago Augusto da Cunha,
Coordenador, em 19/10/2021, às 16:05, conforme horário oficial de Brasília,
com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de
2015.
Documento assinado eletronicamente por Felippe Coelho de Souza,
Professor do Magisterio Superior, em 19/10/2021, às 17:23, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº
8.539, de 8 de outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por Nei Sebastiao Braga Gomes,
Professor do Magisterio Superior, em 19/10/2021, às 17:28, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº
8.539, de 8 de outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por Joana Keila da Silva gomes,
Usuário Externo, em 19/10/2021, às 18:06, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.
Documento assinado eletronicamente por Paulo Andre Trazzi, Professor do
Magisterio Superior, em 19/10/2021, às 18:07, conforme horário oficial de
Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de
outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site
https://sei.ufac.br/sei/valida_documento ou click no link Verificar Autenticidade
informando o código verificador 0356062 e o código CRC CB1B207B.

Rod. BR-364 Km-04 - Bairro Distrito Industrial
CEP 69920-900 - Rio Branco-AC
- http://www.ufac.br

Referência: Processo nº 23107.020123/2021-15 SEI nº 0356062
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